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РКО: Как выбрать тариф на расчетно-кассовое 
обслуживание без переплат

Ключевой ставке добавили мягкости

За три квартала 2019 года в Кировской области, по данным ЦБ, коли-
чество счетов бизнеса выросло на 6,5% и превысило 62 тысячи. 

Одной из причин взрывного роста рынка 
расчетно-кассового обслуживания финансовые 
эксперты называют создание новых бизнесов 
и стремление действующих предприятий мак-
симально эффективно использовать банковские 
инструменты и сервисы. Тренд 2019 года – пакет-
ные предложения. Но, похоже, что предприни-
матели все с большей опаской относятся к таким 
продуктам. Упаковать все многообразие бизнесов 
в 3-4 пакета очень сложно. 

   « »

Партнеры «Навигатора» опросили несколь-
ко предпринимателей, которые обращают 
внимание на «прозрачность» условий РКО. 
А профессиональные консультанты считают, 
что при выборе банка для ведения счета нужно 
сравнивать в первую очередь не тарифы, а ту 
сумму, в которую РКО обойдется именно для ва-
шего бизнеса за определенный период. Для этого 
нужно сделать несколько шагов.

 Проанализируйте свою финансовую дея-
тельность. Количество платежей поставщикам и 
партнерам; объем переводов на счета физлиц; 
способ оплаты за ваши услуги; суммы, которые 
проходят через кассу и электронные сервисы; 
стандартные остатки по счетам и процент по ним.

 После анализа посчитайте, сколько будет 
стоить РКО на основе конкретных предложений 

от банков с учетом стоимости пакета и або-
нентской платы по счету.

 Сравните результаты расчетов месяч-
ных платежей банку по разным тарифным 
планам и выберите оптимальный (порой 
возникают дополнительные факторы, кроме 
стоимости на услуг РКО).

При таком подходе к анализу важно, что-
бы предложение банка было действительно 
прозрачным и понятным.

   
 

Каждый бизнес — особенный. Активность 
по счету зависит от множества факторов: 
направление бизнеса, количество партне-
ров, уровень продаж, обороты, сезонность 
и многое другое. Предприниматели готовы 
платить, но только за те услуги, которыми 
реально пользуются.

В современных условиях бизнес ждет, что 
финансовые организации будут подстраи-
ваться под их запросы, а не наоборот. А сей-
час порой возникают ситуации, когда пред-
приятиям приходится сознательно сокра-
щать количество платежей, чтобы не превы-
сить условия пакета, или, наоборот, оплачи-
вать дополнительные опции, которые им 
не нужны. 
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7 февраля совет директоров ЦБ на 
первом в этом году заседании снизил клю-
чевую ставку шестой раз подряд – на 0,25 
процентного пункта (п.п.), до 6% годовых. 

Регулятор не исключает возможности 
дальнейшего понижения ставки «при раз-
витии ситуации в соответствии с базовым 
прогнозом». По итогам года в Банке Рос-
сии ожидют инфляцию на уровне 3,5-4% 
по итогам 2020 года, а в следующие годы 
– около 4%.

По мнению экспертов, у ЦБ остаются 
причины для последующего смягчения де-
нежно-кредитной политики. Тем не менее 
дальнейшие шаги регулятора будут опреде-
ляться инфляционными показателями и ге-
ополитическими рисками, связанными в том 
числе с распространением коронавируса. 

По мнению экспертов, к концу 2020 года 
ключевая ставка может опуститься до 5,5-
5,75%. Они не исключают, что снижение 
может быть реализовано уже весной.  (0+)

 2017  2017 . 2017 . 2019 . 2019 . 2019 . 2019 . 2020. 2017  2018  2019 2018  2019. 2018 . 2018
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7,75 7,25 7,25 7,5 7,75 7,75 7,5 7,25 7 6,5 6,25 6,0
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Очередное снижение ключевой ставки Банка России безусловно, 
окажет влияние на кредитный рынок региона. Однако, это только один 
из факторов, который влияет на финансирование реального сектора кре-
дитными организациями. На решения банков влияют и другие факторы. 

Крупный бизнес по данным на 1 декабря 2019 года дополнительно 
привлек более 7 млрд рублей. В то же время задолженность малых 
и средних предприятий осталась практически на том же уровне. 

Жесткие требования к залогам и поручительствам превращает банков-
ское финансирование для малого бизнеса в настоящую  «кредитную каба-
лу». Предприятия предпочитают отказываться от новых проектов, 
но не обра щаться в банк. Показательно, что доля бизнес-кредитов в порт-
феле кировских банков составляет лишь треть.  (0+)

Крупный бизнес пошел  

Ваш диван постарел, все чаще поскрипывает, отказывается трансформироваться
в спальное место или стал не презентабельным предметом интерьера в офисе?
Не торопитесь с поиском новой замены любимой мебели. 

С любимыми не расставайтесь 

 - , 24
. 8-922-975-13-97  

     peretazhkauyt
Duh171@bk.ru, yut43.ru

 , 
  « »

В Кирове можно отремонтировать или отре-
ставрировать абсолютно любую мебель независи-
мо от ее цены, происхождения и состояния. Сами 
мастера говорят, что предметов, не подлежащих 
восстановлению, не бывает. Пока мебель не пре-
вратилась полностью в труху, ее вполне можно 
привести в достойный вид.

Почему выгодно восстановить мебель:
 1. При обивке или перетяжке мягкой мебели 

не изменятся эргономические характеристики, 
привычные для вас. А это немаловажный фактор 
в нынешних тенденциях внимательного отноше-
ния к здоровому образу жизни.

 2. Восстановление мебели обойдется вам 
порой дешевле, чем покупка новой. Есть вариант 

не только полной, но и частичной замены обивки, 
например, внутреннего наполнителя.

 3. Простор для фантазии. Наши мастера по-
могут воплотить в жизнь ваши дизайнерские за-
думки. Вы сможете комбинировать различные 
обивочные материалы. Взамен старенькой, несо-
временной модели получите актуальную, которая 
внесет в ваш интерьер новые краски.

 4. Опытный мастер на месте поставит «диа-
гноз» вашим креслу, пуфику или дивану, составит 
смету на выполнение необходимых работ. В за-
висимости от сложности, срок исполнения заказа 
составит 1 - 4 дня. Вас приятно удивят низкие цены 
на услуги. И бонус от компании – бесплатная до-
ставка отремонтированной мебели. 
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2020 год принес серьезные налоговые 
изменения в спецрежимах. Чтобы избе-
жать проблем, важно знать о поправках 
в законе и учесть все нюансы в работе. 
Специально для бухгалтеров и предпри-
нимателей в Кирове пройдет семинар 
на тему «Бизнес в законе-2020: как бух-
галтеру и предпринимателю правильно 
начать год (УСН, ЕНДВ, ПСН, ПНПД)». 
Спикер — Людмила Сергиенко, главный 
бухгалтер с опытом работы более 20 лет, 
автор одних из самых продаваемых курсов 

по бизнесу. Семинар пройдет 20 февраля 
с 14 до 17 часов.

На семинаре Вы узнаете все об изме-
нениях в спецрежимах, как эффективно 
работать в новых условиях. Спикер по-
делится с вами секретными фишками, 
которые помогут исправить ошибки.

Во второй части обучения вам расска-
жут, как регистрировать бизнес, какую 
форму регистрации выбрать — ООО 
или ИП, как подобрать самый выгодный 
налоговый режим.  (16+)

О каких налоговых изменениях должен знать 
каждый бухгалтер и предприниматель

В силу вступили правила, с которыми знакомы единицы
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– Есть комплекс проблемных вопросов 
у представителей отрасли, которые они 
ставят перед органами власти. Казалось бы 
конъюнктурная проблема — ограничения на 
вывоз фанкряжа, которые вначале действовали 
в режиме квот, а сейчас трансформировались 
в формат дополнительных требований к фито-
санитарной обработке со стороны КНР. 

Мы поднимали эту тему еще в декабре 
2018 года. Уже тогда были признаки того, что 
на рынке возникает кризис сбыта фанерного 
сырья. Производители фанеры стали снижать 
закупочные цены, увеличивать срок оплаты и 
так далее. Все это ударило по заготовителям. 

Можно сколько угодно рисовать идеаль-
ную картину, когда небольшие заготовители 
кооперируются и создают малые мощности 
по переработке березы, например по произ-
водству шпона, но они оказываются не всегда 
экономически эффективны. Наиболее верным 
направлением является создание крупных 
производств с «готовым продуктом». По-
следние годы мы видим появление в нашей 
области ряда крупных фанерных производств, 
но при этом объемы заготавливаемого фанер-
ного сырья по прежнему превышают потреб-
ность региональных предприятий. 

В таких условиях поставки на экспорт вы-
ступают механизмом, который балансирует 
рынок. Но сейчас они фактически остановлены 
из-за барьера, возникшего на основном направ-
лении, на границе с КНР.

Еще один элемент — уже стратегический. 
Качество наших лесов таково, что для рента-
бельности лесной бизнес требует наличия в ре-
гионе крупного предприятия по переработке 
низкосортной древесины. Мы несколько лет 
пытаемся обратить внимание органов власти 
к необходимости подбора инвестиционной 
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Лес пойдет по  
Министр лесного хозяйства объявил, что власти планируют в течение 2020-2021 годов распределить оставшиеся в распо-
ряжении государства лесные ресурсы. По всей видимости, в основном леса будут выставлять на конкурсы для предпри-
ятий, у которых есть мощности в сфере деревообработки.  По мнению участников рынка, пока конкурсный механизм 
так и не заработал. Чиновники уже несколько лет не могут окончательно утвердить все правила этого способа получения 
леса. Впрочем, развитие отрасли сдерживает и масса других факторов от полицейских репрессий по отношению к заго-
товителям до новых нетарифных барьеров и неблагоприятной рыночной конъюнктуры.

площадки с соответствующей инфраструкту-
рой и затем предпринять активные действия 
по привлечению крупного инвестора, имеюще-
го реальный производственный опыт в данной 
сфере. Пока, к сожалению, особых подвижек 
в этом нет. А без переработки балансов мы бу-
дем и дальше наблюдать снижение экономиче-
ской эффективности лесопользования.

Третья проблема, которая поднималась 
на заседании комитета по лесопромышленному 
комплексу при Вятской ТПП. Это вопрос о 
правоприменительной практике ст. 260 УК РФ 
(незаконный поруб). Сегодня привлекаются не 
какие-нибудь «черные» лесорубы, а предпри-
ниматели, официально арендующие лесные 
участки. В отрасли горько шутят, что через 
несколько лет в области не останется ни од-
ного «лесника», который бы не был осужден 
по 260-ой статье. 

Но эта норма применяется крайне формаль-
но. Основанием для возбуждения дел могут 
быть, например, отклонения по породному 
составу, указанному в декларации, т.е. вместо 
10 елей было срублено 10 сосен, но при этом 
общий объем не превышен, и у предпринима-
теля не было никакого умысла причинения 
экологического или экономического ущерба, 
а в основе — ошибки при подаче документов; 
при этом арендная плата произведена в полном 
объеме. В настоящее время мы обратились в ор-
ганы прокуратуры с просьбой провести анализ 
обоснованности и законности по применения 
норм уголовного кодекса такого рода делам.

 ,
    

– Наиболее значимым экспортным товаром 
у нас является клееная фанера, пиломатериалы 

полученные при распиловке, профильный 
погонаж. Доля круглого леса достаточно 
низкая. Поэтому вопрос ограничений на экс-
порт неокоренной древесины, «кругляка», 
конечно, имеет значение, но не является 
критичным для отрасли в целом. 

По результатам анализа данных за 11 ме-
сяцев, мы констатируем разнонаправленные 
тенденции. Окончательных данных пока нет. 
На 7% в денежном выражении сократился 
экспорт. По отдельным отраслям: обработка 
древесины, производство пиломатериалов 
и мебели – увеличение 23,3%; производство 
бумаги и бумажных изделий рост составил 
17%, лесоводство и лесозаготовка — рост 3,7%. 
На 01.10.2019 поступления налоговых плате-
жей в бюджет области увеличились по сравне-
нию с аналогичным периодом прошлого года 
на 19% и составили 1 млрд 344 млн рублей.

В течение двух предстоящих лет мы ста-
вим перед собой цель распределить все име-
ющиеся в регионе свободные ресурсы. В их 
число, конечно, не входят леса, переданные 
УФСИН, леса для нужд граждан, и участ-
ки, которые мы планируем предоставлять 
представителям малого бизнеса на условиях 
аукционов. 

Здесь многое будет зависеть от мнения 
органов местного самоуправления. Ряд рай-
онов отдают предпочтение долгосрочным 
арендаторам, в других муниципалитетах 
хотели бы видеть регулярные аукционы 
для повышения доступности лесных ресур-
сов для малого бизнеса.

Отмечу, что благодаря эффективному 
проведению ау кционов д л я субъектов 
малого и среднего предпринимательства, 
а также активизации претензионно-иско-
вой деятельности и обеспечения взыскания 
вреда, причиненного лесам, поступления 
неналоговых платежей в бюджет Кировской 
области выросли на 17% и на 01.01.2020 года 
составили более 970 млн рублей.

Сегодня мы фиксируем снижение чи-
сленности организаций в лесной отрасли 
практически на 9%. Есть разные мнения 
о причинах, в том числе, что с рынка ухо-
дят фирмы, которые вели бизнес «в серую» 
и не смогли работать в условиях наведения 
порядка в отрасли. 

Мы продолжим политику создания еди-
ных конкурентных условий для всех ком-
паний, которые работают в лесной сфере. 
При этом, как неоднократно подчеркивал 
вице-губернатор Андрей Плитко, контроль-
но-надзорная деятельность во взаимодей-
ствии с правоохранительными органами, 
налоговой службой и прокуратурой должна 
осуществляться в рамках риск-ориентиро-
ванного подхода.
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– По требованию страны-импортера, Китай-
ской Народной Республики, с 22 января текущего 
года при оформлении фитосанитарного сертифи-
ката на древесину мы обязаны проверять еще один 
один дополнительный параметр — прошла ли, 
так называемая, неокоренная древесина дополни-
тельную операцию по обеззараживанию методом 
фумигации, а также химической или термической 
обработки. Это условие распространяется как 
на лиственные, так и хвойные породы.

В целом речь идет об устоявшейся процедуре 
сертификации, которая действует как при вво-
зе, так и при вывозе растительной продукции. 
От предприятий-экспортеров не требуется офор-
мления каких-то дополнительных документов. Но-
вые требования китайской стороны по проведению 
дополнительной обработки древесины осложняют 
работу предприятий Кировской области, которые 
специализируются на экспорте в первую очередь 
фанерного сырья.

Могу лишь констатировать, что часть кировских 
предприятий уже изменяет направление экспорта 
и направляет попавшую под дополнительные 
требования продукцию на территорию других 
государств, например, на Украину. 

Взаимодействие между странами строится 
на взаимной основе, Россия в свою очередь тоже 
имеет право предъявлять требования к ввозимой 
продукции. В данном случае мы столкнулись 
новыми условиями карантинной службы КНР 
и Россельхознадзор обязан контролировать их 
неукоснительное исполнение, а также разъяснять 
экспортерам их содержание.

 ,
  «   

»  

– С точки зрения нашего небольшого пред-
приятия по производству шпона падение цены 
и спроса на фанеру — результат рыночных мани-
пуляций крупных структур. Если бы не сниже-
ние цен на сырье — фанкряж — то производство 
бы вообще стало экономически неэффективным. 

Конечно, есть вариант выпуска наиболее 
ценного «тонкого» шпона, который продается 
на внешнем рынке за высокую цену. Но для этого 
необходимо приобретение дорогостоящего обо-
рудования, что представляет собой серьезный 
риск. Финансирование этих инвестиций через 
банковские кредиты при текущих ставках может 
сделать проект нерентабельным. Да и банки 
не явно не горят желанием выдавать средства 
небольшим промышленным предприятиям.

Мы приняли решение развивать предпри-
ятие в другом направлении. Сейчас работаем 
над установкой фанерного пресса. Надеемся, 
что углубленная переработка сможет сбаланси-
ровать экономику предприятия.

Мы сейчас вообще отказались от лесозаго-
товки, даже продали всю технику. Благо, сей-
час на рынке вполне достаточно этого сырья. 
Для этого есть несколько причин. Во-первых, 
заготовители сталкиваются с крайне низким 
качеством таксации. Буквально недавно один 
из наших партнеров, который на аукционе прио-
брел право на заготовку 1,5 тыс. кубометров, ре-
ально смог получить с делянки всего 600 кубов.

Вторая причина. Сейчас невозможно «вы-
ехать» в лес, чтобы не столкнуться с провер-
ками. Либо лесники, либо полиция. Учитывая 
то, что я говорил выше о расхождениях между 
реальными и «бумажными» запасами древеси-
ны на делянках, каждый шаг в лесу — санкции 
со стороны властей.

Все это не дает особых оснований для опти-
мизма. Вменяемое отношение к лесозаготови-
телям, доступность финансирования и помощь 
в выходе на высокомаржинальные рынки других 
государств могли бы изменить ситуацию. Это 
вне нашего влияния, все что мы можем — со-
хранять бизнес и рабочие места, но сейчас 
для этого приходится делать выбор не в пользу 
дополнительных инвестиций и роста производ-
ства.  (0+)
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– По итогам 2019 года объемы ввода жилья в Кировской области 
упали на 8,5%, составив 505,4 тыс. кв.м., не достигнув целевого 
показателя в 606 тыс. кв.м. Это самый худший показатель в ПФО. 
Эксперты говорят, что 

на кировском рынке существует тренд по сокращению как ко-
личества застройщиков, так и по уменьшению объема вводимого 
индустриального жилья. Эта тенденция 2019 года сохранится 
и в текущем году. Причина — сокращение спроса, которое вызвано 
падением уровня реальных доходов населения.  (0+)
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Если для моих друзей и партнеров кибер-
спорт действительно был хобби, то я изна-
чально смотрел на эту сферу, как на бизнес. 
Более того, в начале работы в этой сфере я 
не играл в компьютерные игры. Поэтому мой 
путь в киберспорт был не со стороны хобби, 
а именно через понимание, что это очень 
перспективное направление. Моя бабушка 
еще в 90-е создала банк и руководила им, 
родители тоже предприниматели. Поэтому 
и у меня изначально была установка на то, 
что нужно создавать собственное дело. Я, как 
оружие, был заточен на это. Так что органи-
зация турниров по киберспорту стала, если 
не ошибаюсь, четвертым проектом, которым 
я занялся. Но скоро стало понятно, что имен-
но этот бизнес дает максимум перспектив.

:    
«  »

Для меня с самого детства перспекти-
ва заработать больше — это тот фактор, 
который заставляет больше работать. Это 
мотивирует. Это своего «прямая морковка», 
стимул, который заставляет идти вперед. 

А для большинства этого недостаточно. В 
свое время для меня стало шоком, что деньги 
— это стимул для абсолютного меньшинства. 
Есть и другие виды мотивации. И тех, кого 
реально мотивируют деньги вряд ли больше 
5%. Поэтому приходится делать какие-то 
мероприятия, создавать чувство единения. 
О том, что это действительно нужно людям, 
для меня стало настоящим открытием.

Оказалось, что существует огромное 
количество людей, которыми движет что-
то абсолютно другое. Кто-то может сказать: 
«Фу, вы превратили хорошую идею в ком-
мерцию». Зарабатывание денег для такого 
человека — это предательство идеалов. Но 
его мотивирует возможность вносить вклад 
во что-то значимое. Его вдохновляет сопри-
частность к чему-то глобальному.

А есть люди, которые стремятся к без-
опасности. Вкладываться их мотивирует 
осознание того, что они создают себе и семье 
прочный тыл. Таким людям нужно постоян-
но напоминать, что они работают в крупной 
и надежной компании. Для такого человека 
минимальная задержка зарплаты — главный 
демотиватор.

 «  »

Сейчас я процентов на 90 вышел 
из операционной деятельности, из той 
сферы, где собственно и действуют 

профессионалы, люди, которые «копа-
ют от забора и до обеда». Может быть 
это приближает меня к политику. Хотя 
можно сказать и то, что изменилась 
сфера моей профессиональной саморе-
ализации. Как профессионал я сейчас 
развиваюсь в области стратегического 
управления бизнесом, создания новых 
направлений, в области инвестирования.

Сейчас я взаимодействую с сотрудни-
ками гораздо меньше, чем в том время, 
когда был вовлечен в текущую работу. 
Тогда у нас была «плоская» компания, 
минимум иерархии, «мир, дружба, жвач-
ка». Но несколько лет назад мы решили 
поменять вектор. Сейчас все оператив-
ные вопросы у одного из моих коллег. 
Он реализует совершенно чуждые мне 
подходы и выстраивает жесткую иерар-
хию. Но, как показывает практика, это 
дает отличные результаты.

Мы пришли к тому, что сотрудникам 
нужна «жесткая рука». Когда у человека 
нет за спиной сильного руководителя, 
которого он и боится, и уважает, он пе-
реходит в состояние «шалтай-болтай». 
У сотрудников возникают абсолютно раз-
рушительные мысли. Вместо спокойной 
работы его начинает «нести». И все это 
происходит на фоне постоянной тревоги 
за будущее. 

Но стоит появиться жесткому лидеру, 
сотрудник начинает чувствовать себя 
уверенно. Да, он знает, что за ошибки в 
такой ситуации придется отвечать. Но 
для большинства это допустимая компен-
сация за осознание того, что есть уверен-
ный в себе человек, который знает верное 
(а может быть не очень) направление. По 
крайней мере в России, такой подход дает 
видимый позитивный эффект.

 
  

У человека не так много базовых 
потребностей. Когда возникает возмож-
ность уже не обращать внимания на цены 
в магазинах, наступают депрессивные 
настроения: «Какой смысл иметь воз-
можность съесть три завтрака, если ты 
физически можешь осилить только два? 
И зачем стараться заработать на четвер-
тый?». Хотеть что-то – это непростая 
задача. В этой сфере необходима тре-
нировка. В какой-то момент пришлось 
научиться создавать в себе потребность 
хотеть что-то. Как я решил для себя эту 

задачу? Я начал ставить перед собой 
большие долгосрочные цели. Такие цели, 
на которые однозначно не хватает денег.

Человеку свойственно поведение при-
мата. Что это такое? Залезть максимально 
высоко на самое высокое дерево в красных 
штанах и оттуда просигналить всему миру о 
собственном превосходстве. Отсюда фото с 
крутыми автомобилями, яхтами, в дорогих 
ресторанах. «Посмотрите какой я крутой!». 
Это, по факту, способ примата продемон-
стрировать собственное доминирование 
над сородичами. Это вшито в нас. Поэтому 
все это показное потребление – это очень 
большое искушение.

А путь инвестиций – это путь очень 
строгого самоограничения и внутренней 
самодисциплины. Сколько бы ты не зара-
батывал, денег всегда будет не хватать. И у 
того, кто зарабатывает 25 тысяч, и у того, 
кто имеет 100 тыс. рублей, в конце месяца 
общая проблема – закончились деньги. 
Надо как-то сводить концы с концами.

 
  

Если взять себя в руки и откладывать 
хотя бы 10% средств в начале месяца, 
то через 10 лет можно создать неплохой 
капитал даже при зарплате в 25 тысяч. 
Сложные проценты — это действитель-
но круто. Читал где-то, что Эйнштейн 
называл сложный процент самой боль-
шой силой во Вселенной. Да, я могу 
позволить себе очень много. Но у нас 
в семье сложился консенсус, мы пришли 
к обоюдному мнению, что нам не нужны 
особо дорогие вещи, квартиры, дорогие 
автомобили, дачи или яхты. Я рассуждаю 
в рамках концепции Роберта Киосаки. 
Для меня это все пассивы, то что так или 
иначе вытягивает деньги. Задача, наобо-
рот, в приобретении активов.

Давайте рассмотрим пример. Хорошая 
квартира в Кирове стоит 5 млн рублей. 
Для меня это пассив. На финансовом рын-
ке есть достаточно много инструментов, 
которые позволяют иметь фактически без 
рисков 15% годовых. Это 750 тыс. рублей 
в год или больше 60 тыс. рублей в месяц. 
В Кирове можно снять хорошую квартиру 
за 20 тысяч. То есть уже чистая прибыль 
40 тыс. рублей в месяц, на которые впол-
не можно жить или реинвестировать. 
Но я никого ни к чему не призываю. Если 
у человека заложена другая программа — 
собственная недвижимость — то он имеет 
полное право ее реализовать.

Поэтому так называемый «первый 
миллион» я потратил на инвестиции. 
Сейчас мы создаем свой семейный капи-
тал. Уже сформировался достаточно 
крупный инвестиционный портфель, 
который включает в себя в том числе 
и биржевые инструменты, и коммерче-
ская недвижимость, и инвестстрахова-
ние. У нас супругой стоит задача к 50 - 55 
годам создать капитал, который бы по-
зволил работать не ради денег.  (0+)

Павел Шапкин, совладелец кировской IT-компании UCC, в 31 год 
вместе с партнерами управляет компанией в сфере интернета и 
развлечений. Сейчас их бизнес оценивается в более чем 5 милли-
онов долларов. При первом контакте ожидаешь увидеть типовое 
для этого возраста и сферы деятельности поведение: дорогие ма-
шины и фото с фешенебельных курортов в Instagram и далее «по 
методичке». Но Павел идет против того течения, которое задает 
нам общество потребления, хотя он далеко не идеалист, работаю-
щий исключительно ради идеи.
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Представители кировской IT-сферы обычно не на виду у 
широкой публики. Поэтому тот факт, что именно местная 
компания является одним из лидеров в сегменте организа-
ции соревнований по киберспорту и их интернет-трансляций, 
стал для нас в свое время настоящим открытием. Достигнув 
национального и мирового уровня компания UCC, продолжа-
ет вести вещание из Кирова и расти рекордными для нашего 
времени темпами в десятки процентов в год. О том, как рабо-
тает и сколько стоит такой бизнес «Навигатору» рассказал 
соучредитель компании Павел Шапкин.

– Когда мы общались пару лет на-
зад, UCC планировала расширять ве-
щание соревнований по киберспорту. 
Вначале на русском, затем на других 
языках. Вы развиваетесь в рамках 
этой стратегии или произошли какие-
то изменения?

– В сфере организации турниров 
мы изменили свою стратегию и пра-
ктически остановили работу на россий-
ском рынке. В текущем году в ближай-
ших планах восемь турниров в Европе, 
восемь в Китае и один в Бразилии. Мы 
уже можем предложить участникам 
достаточно крупные призовые фонды — 
до 600 тыс. долларов.

Отчасти такой разворот на мировой 
рынок обусловлен сотрудничеством 
с одной китайской компанией, которая 
продвигает идею соревнований по ки-
берспорту в олимпийском формате. 
Поясню. Традиционно в нашей сфере 
соревнуются клубные команды. Идея 
наших партнеров из КНР заключает-
ся в том, чтобы провести всемирные 
соревнования национальных команд. 
Для этого мы и в 2019 году провели око-
ло 80 национальных онлайн-турниров 
в самых разных странах мира вплоть 
до Афганистана и Палестины.

– К а к уд ае тс я рабо тат ь 
с ауд и  торией, котора я 
очен ь ч ас т о д а лек а 
даже от английского?

– На самом деле 
э т о до с т ат оч но 
просто. Мы пи-
ш е м и с х о д н ы й 
текст сообщений 
и анонсов на рус-
ском, а затем за-
казываем его пере-
вод на тот или иной 
я з ы к .  Те х н о л о г и я 
трансляции тоже отрабо-
тана. Она, кстати, примерно 
такая же, как, например, при тран-
сляции футбольных матчей.

Мы инвестировали в создание сту-
дии, которая располагается в Кирове. 
Связисты специально для нас проло-
жили сюда очень мощную интернет-
линию. Здесь мы формируем картинку 
и транслируем ее на весь мир. Поэтому, 
когда, например, мы организуем тур-
нир в Бразилии, нам нужно найти там 
комментатора, который на своем языке 
комментирует ход соревнований.

В прошлом году мы в таком формате 
проводили трансляцию Чемпионата 
Мира по Counter-Strike на китайском 
языке. Формировали в Кирове картин-
ку и передавали ее в студию в КНР, где 

работали комментаторы. В итоге сорев-
нования посмотрели 140 млн человек.

К вопросу об экономической эф-
фективности. Студия 70 кв. м. и высо-
коскоростной канал связи. Для того, 
чтобы получить многомиллионную ау-
диторию не нужны огромные офисные 
здания и тысячи сотрудников.

– Сколько сейчас человек работает 
в UCC?

– Сейчас у нас порядка 50 сотруд-
ников. Год назад, в конце 2018-го, было 
около 100. Мы сконцентрировались 
на повышении эффективности, правиль-
ной организации внутренних процессов. 
В результате сейчас в два раза меньшим 
коллективом мы можем обеспечить 
оборот на 40% больше, чем год назад. 
Выросла и EBITDA (прибыль компа-
нии до вычета амортизации, налогов 
и процентов по кредитам — прим. ред.). 
То есть мы не просто разгоняем оборот, 
но и повышаем эффективность.

– Сократили половину сотрудников?

– На самом деле речь не идет о тех 
людях, которых мы заманивали в Киров, 
которые все бросили, а потом оказались 
не у дел. У нас было много внешних сов-

местителей, фрилансеров и так да-
лее, которые получали иног-

да по 5-10 тысяч рублей в 
месяц и, естественно, 

были этим недоволь-
ны таким уровнем 
дохода. Поэтому, 
полагаю, расста-
вание в конечном 
итоге стало плю-
сом для всех. Тем 
более, после сокра-

щения у нас поя-
вилась возможность 

повысить зарплату тем, 
кто реально работает, кого 

готов действительно брать 
на себя большую ответственность.

– Традиционно проведение турнира 
предполагает какую-то физическую 
площадку, соревнования, сопутствую-
щее шоу. В киберспорте также или речь 
идет об онлайн-турнирах?

– Для нас в киберспорте для прове-
дения турниров не обязательно иметь 
какую-то физическую площадку. Но мы 
работаем в индустрии развлечений. 
И здесь качество определяется уровнем 
эмоций. Когда мы делаем онлайн-тур-
нир, то это не настолько мощное зрели-
ще, как если бы действие происходило 
на стадионе. Поэтому выход на физи-

На 
игре
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ческие площадки — это естественный путь 
развития. 

Но мы прекрасно понимаем, что в текущей 
точке мы наиболее эффективны именно в ор-
ганизации онлайн-соревнований. Мы в этом 
действительно молодцы и умеем зарабатывать 
на этом. Переход на следующий уровень — это 
круто! Но это объявление войны крупнейшим 
мировым компаниям.

Поэтому мы выбрали делать то, что дей-
ствительно умеем, но периодически все-таки 
заглядываем и на новые территории. Как раз 
сейчас работаем над организацией большого 
турнира в нашем городе. 

Это будут отборочные соревнования для 
формирования сборной команды России. 
Был выбор провести эти соревнования 
в Москве или в Кирове. Мы решили сделать 
праздник здесь. Это должно стать действи-
тельно большим шоу. Мы пригласили одну 
из самых известных в мире команд по Dota 
Virtus.Pro. Это настоящие легенды в мире 
киберспорта. Сейчас идет подготовка к это-
му большому фестивалю.

– Есть разные рейтинги, по которым 
сравнивают компании в вашей индустрии. 
Помнится пару лет назад писали, что 
UCC — третья в России. Произошли какие-
то изменения в этом «табели о рангах»?

– В России мы точно вторые… Когда-то 
ставили задачу стать первыми. 

Но в чем прикол быть Топ-1 — обычное 
животное стремление к доминированию. 
На каком-то этапе мы действительно стави-
ли перед собой цель стать первыми в стране, 
войти в мировой топ. Но это сфера очень 
жесткой конкуренции. Ничего удивитель-
ного, речь идет об очень больших деньгах, 
десятках и сотнях миллионов долларов.

Сейчас немного предыстории. Когда 
мы создавали свою компанию, то расшиф-
ровывали UCC в переводе на русский что-то 
вроде «бунт чемпионов» и вкладывали в это 
идею восстания окраин против доминиро-
вания столиц. Но путь войны — это состоя-
ние постоянного напряжения и тогда мы ре-
шили изменить философию компании. 
Даже иначе расшифровали UCC — You can 
company — компания ваших возможностей.

Вместо противостояния с мировыми ли-
дерами мы задумались о том, чем мы можем 
им быть полезны, как мы можем дополнить 
уже существующую экосистему, что можем 
дать для развития индустрии киберспорта, 
как мы можем помочь лидерам вместе расти. 
Мы зарыли топор войны. Как не странно, мы 
не только избавились от стресса, но и стали 
значительно больше зарабатывать.

Когда убираешь эту внутреннюю по-
требность в доминировании, быть первым, 
лучшим куда важней становится просто 
оказывать позитивное влияние на жизнь 
людей. Когда мы организуем турнир, мы ду-
маем не о самом большом призовом фонде, 
а о том, чтобы зрители получали эмоции, 
а игроки возможность для самореализации.

– Знаю, что у вас были идеи по привле-
чению внешних инвесторов, по выходу 
на фондовый рынок.

– Да, но на фондовый рынок пока рано. 
Нам с нашим уровнем выручки пока выгод-
но быть непубличной компанией.

– Есть какой-то порог, после которого 
публичный биржевой статус будет в плюс?

– Когда мы разговаривали в прошлый 
раз, почти два года назад, нам предлагали 
выкупить компанию за 4 млн долларов. 

Мы отказались. Сейчас UCC смело мож-
но оценить в более чем 5 млн долларов. 
Мы с партнерами обсуждали этот вопрос. 
Пока не пришли к общему мнению о какой-
то планке выхода на IPO. Но в любом случае 
это будет иметь смысл при оценке компании 
в сумму порядка 30-50 млн долларов.

– Это акционерный капитал. А об-
лигационные займы? На них идут даже 
относительно небольшие компании.

– Привлечение заемных средств через 
финансовые рынки мы тоже пока не рас-
сматриваем. Да, есть проекты на развитие 
которых нужны дополнительные ресурсы. 
Но мы имеем возможность привлекать 
их от частных инвесторов или фондов. 
На самом деле выход на фондовый рынок 
сам по себе требует серьезных ресурсов 
и усилий. Продавать уже не продукт, а саму 
компанию — это другое. Пока мы не выш-
ли на плато, пока идет интенсивный рост 
перед нами стоят другие задачи и страте-
гические цели, которые требуют полной 
концентрации.

– Возможность частных инвестиций — 
это гипотетическое предположение или 
уже свершившийся факт? Ваша отрасль 
привлекательна для инвесторов?

– Киберспорт привлекает инвесторов 
по очень простой причине — это быстро-
растущий рынок. Плюс, наша компания 
растет быстрее рынка. В результате 
за 2019 год наши доходы выросли на 40%, 
в текущем году есть все шансы обеспе-
чить прирост в 50%, мы ускоряемся.

Думаю вы понимаете, для инвесто-
ров, которые рассматривают прибыль 
на инвестиции в 20%, как что-то почти 
нереальное, мы можем чуть ли не гаран-
тировать гораздо более высокий резуль-
тат. Кроме того, мы одна из немногих 
компаний из Восточной Европы, кото-
рая смогла построить бизнес-модель, 
которая не сжигает деньги инвесторов, 
а работает «в плюс».

Поэтому нашли без больших слож-
ностей привлекли инвестора, которого 
интересует не только финансовый резуль-
тат, но и который разделяет нашу любовь 
к киберспорту и общую идеологию. Они 
сами на нас вышли. Это очень крупная 
российская компания. Пока я не могу ее 
назвать. Они поддержали нашу идею о соз-
дании в России сети киберспортивных 
компьютерных клубов, которую мы будем 
развертывать в ближайшие два года.

– Что такое клуб в вашей сфере 
сейчас?
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– Думаю, многие помнят компьютерные 
клубы в 90-х — 2000-х. Это некий подвал, 
место где пахнет дошираком и так далее. 
Абсолютный андеграунд. Сегодня это су-
персовременное место для развлечения и 
досуга. Суперкрутые компьютеры, отдель-
ные комнаты и общие залы, системы венти-
ляции. В общем, место куда люди приходят 
для того, чтобы поиграть в любимые игры 
на максимальных настройках графики 
(это самый кайф) в кругу единомышлен-
ников. И самое главное, без осуждения.

На самом деле мы до сих пор сталки-
ваемся с тем, что общество негативно на-
строено к геймерам. Родители запрещают 
подросткам проводить время за компьюте-
рами. Жены требуют отложить в сторону 
джойстик и уделять время на семью и так 
далее. А в компьютерном клубе созда-
ется совершенно другая атмосфера. Это 
место, где человек оказывается в кругу 
единомышленников.

– Фактически вы создаете своего рода 
экосистему. Но сможет ли она эффек-
тивно работать в будущем? Как вообще 
вы видите перспективы отрасли?

– Мы работаем в индустрии развлечений. 
Киберспорт уже превзошел такую отрасль 
индустрии развлечений, как кинематограф 
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по доходам. Аудитория растет. Более того, 
она взрослеет. Геймеры это уже не подростки. 
Это молодые люди со своими источниками 
дохода. Покупательная способность увеличи-
вается. Возникают все новые продукты, игры, 
к развитию которых можно подключиться.

Сейчас наша сфера — киберспорт. Но ки-
берспортсмены, на которых сейчас ориен-
тирована UCC — очень небольшая часть 
геймеров. Мы видим, что более половины 
игроков играют через телефоны. Возможно, 
господство мобильных игр, основная задача 
которых часто просто «убить время» на время 
поездки в метро, приведет к снижению каче-
ства игр, как продукта. Но так или иначе — 
это сфера, в которой нужно работать. 

Недавно мы проводили турнир по до-
статочно простой игре, которая работа-
ет через мобильные телефоны: 8 тысяч 
не просто зрителей, а игроков и призовой 
фонд 1,2 млн рублей. Отказываться от этой 
аудитории? Не думаю.

Кого-то это может пугать изменение 
предпочтений, но для меня это нормальная 
ситуация. Мир — это сеть сообщающихся 
сосудов. Если где-то что-то убавилось, значит 
надо искать то место, где оно появилось. 

Игры появляются и умирают. В этом нет 
ничего страшного. Перелистнули страни-
цу. Сцена вторая. Снова мы, но в другой 
игре.  (0+)
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Центр изучения молочного рынка опубликовал федеральные 
рейтинги производителей и переработчиков молока. В них вошли 
несколько предприятий, владеющих активами в Кировской области. 
Кроме того, стало известно, что в наш регион готовится зайти один 
из крупнейших перерабатывающих холдингов страны. 

Молочные 

 

По данным за 2018 год, на основе которых 
составлялись рейтинги, в бизнесе «КМК» 
сохранились разнонаправленные тенденции. 
С одной стороны Группа компаний сохрани-
ла позиции среди производителей сырого 
молока. 10 агрофирм комбината поставили 
на рынок 96,3 тыс. тонн сырого молока. Та-
ким образом, предприятие семьи Сураевых 
увеличило производство сырья за год почти 
на 10 тыс. тонн. Отметим, что в текущем рей-
тинге его составители исправили досадное не-
доразумение и учли данные по агрохолдингу 
«Дороничи». Компания Гозмана – Занчурина 
попала на 10 позицию, уступив всего около 
1 000 тонн и продемонстрировав увеличение 
производства на 20%. Впрочем, это место 
под большим вопросом, так как в состав хол-
динга ЦИМР по какой-то причине включил 
колхоз «Красное знамя» Владимира Шулаева.

Нарастили производство и хозяйства 
АО «Молоко» Анатолия Маликова. Его 
холдинг владеет активами на северо-востоке 
Нижегородской и юго-западе Кировской об-
ластей. В текущем рейтинге шахунское пред-
приятие продолжило терять позиции из-за 
более высоких темпов развития конкурентов. 
По данным ЦИМР, «Молоко» обосновалось 
на 32 строчке.

:   

Самую высшую строчку в рейтинге пере-
работчиков среди предприятий, имеющих 
активы в нашем регионе заняло «Шахунское 
молоко». По оценкам ЦИМР, в 2018-м заводы 
группы, включая производственную площад-
ку в «Лактис» из Пижанки, переработали 
192,1 тыс тонн молока. Группа компаний 
господина Маликова заняла 15-ю позицию. 
Авторы рейтинга не объясняют скачок 
на 9 позиций. Возможно, это стало результа-
том слияний и поглощений. Петербургская 
«Галактика», которая владеет площадкой 
в Фаленском районе занимает в федераль-
ном списке 26 место. Перерабатывающие 

итоги и ожидания молочного  

мощности, которые подконтрольны семье 
Сураевых, вновь сдают позиции. КМК 
продемонстрировал спад производства 
и опустился на 28 строчку рейтинга с пока-
зателем 125,1 тыс. тонн.

-2019/2020

На рынке производства сырого молока 
сложно предсказать результаты молочного 
«дерби». «Дороничи» продолжат наращивать 
выпуск своей продукции на крупнейшей в ре-
гионе ферме в Немском районе. Но и агрофир-
мы КМК продолжают инвестировать в новые 
мощности. Уже объявлены планы холдинга по 
строительству нескольких ферм.

Начались активные движения на рынке 
переработки молока. В прошлом году колхоз 
«Красное знамя» выкупил активы «Богород-
ского молочного завода». Также объявлено 
о строительстве «Вожгальского МСЗ» – новой 
крупной площадки.  

О планах зайти в Кировскую область объ-
явила и одна из крупнейших компаний Рос-
сии – «Комос групп», которая активно работает 
в нескольких регионах ПФО. На сегодняшний 
день активы Группы компаний представлены 
в четырех регионах России – Удмуртии, Татар-
стане, Пермском крае и Башкортостане. 

– Территория от Волги до Урала обладает 
значительными климатическими преимуще-
ствами для производства молока-сырья. Это 
позволяет нам наращивать объемы в нашем 
основном направлении — переработке молока. 
Поэтому потенциальный интерес с инвести-
ционной точки зрения для нас представляют 
именно эти регионы, а также, например, 
Кировская область, – рассказал отраслевому 
изданию The DairyNews управляющий акци-
онер компании Андрей Шутов.

«Комос групп» на 4 месте в Топ-100 
компаний-переработчиков молока. Вы-
ручка, по данным годовой бухотчетности, 
в 2018 году составила 12 млрд руб., а чи-
стая прибыль – 64,7 млн. И, судя по все-
му, заявление об интересе к кировскому 
рынку имеет под собой реальную основу. 
Не исключено, что уже в первой половине 
года удмуртская «Комос групп» приобретет 
один из молокозаводов.  (0+)
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

РФ, обл, город  Грузоперевозки от газели до фуры. Отдельная машина или 
догруз, любая форма оплаты. Диспетческие услуги

8-951-353-55-66

Гор., обл., межгород  Газель, 6 м, тент (высота 2,2м) все загрузки, грузчики. Любой 
груз до 2 т. Без выходных. 

45-14-03, 77-54-50

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор.,обл.,РФ Валдай, Мерседес, ЗИЛ-Бычок до 6,5 м, закр, откр. Верхняя, 
боковая погрузка, до 4,5 т. Услуги грузчиков. Погрузчик, 
очистка территории от снега

78-84-19

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

РФ Мерседес 1223 6 т, V 45 куб.м,тент, штора,длина 7 м + 
прицеп 5 т V 47 куб.м, тент длина 7,50 м верх, бок, зад. 
Общий V = 92 куб.м

467-460, 25-15-20

РФ Мерседес-1217, 47 куб.м, до 6 т, 7,70 м, фургон 46-74-60, 25-15-20, 
8-912-701-16-75

РФ Скания -93, г.п. 8 т, объем 50 куб./м, длина 7,8 м, фургон, 
Скания-113, реф. 12т, длина 8,5 м, V 50 куб.м., попутные 
грузы, нал./безнал

46-74-60, 25-15-20, 
31-91-30

СПЕЦТЕХНИКА

Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 
6.7м, стрела 3тн.

44-33-30(МТС), 
57-99-63, 
8-912-824-93-90, 
8-912-375-31-98, 
www.avtokran43.ru

Автокран бортовой КамАЗ-стрела от 5 т. до 9 т., борт от 15 т. 
до 25 т+прицеп 8 м./15 т., нал/безнал, без выходных.

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-2230

Гор., обл., межгород Кран - борт г/п 12т., кузов 6,5/2,45/1,2 ,манипулятор 
г.п.3т(6т) длина10м , прицеп 8м 10т. Гор., обл., межгород , 
нал./безнал.

49-23-83

УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ

Гор., обл. Автогруз-43. Транспорт малый и большой до 22 куб.м. 
Грузчики, квартирные переезды, вывоз мусора, старой 
мебели. Нал/безнал. Любые документы. Микроавтобусы и 
автобусы на заказ.

44-75-98, 455-333, 
e-mail.: avtogruz-43@
mail.ru

АВТОСЕРВИС

Автокран - 90 т., стрела до 43м.. Нал/безнал 77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23
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чивается очень высокая биодоступность. Во-вторых, 
необходимые организму вещества доставляются 
именно туда, где существует дефицит. В-третьих, 
современные люди страдают обезвоживанием, а сба-
лансированные растворы помогают бороться с этой 
проблемой. Вода – едва ли не главный компонент 
организма человека. Причин обезвоживания много, 
начиная с ежедневного недостаточного потребления 
чистой питьевой воды. Введение сбалансированных 
растворов, обогащенных полезными веществами, 
мгновенно меняет самочувствие и улучшает работу 
головного мозга, снимает интоксикацию, возобновля-
ет правильные алгоритмы жизнедеятельности клеток, 
насыщает организм водой. 

– Какие капельницы Вы предлагаете?

– Мы предлагаем разные варианты капельниц. Все 
индивидуально. Цель введения – сделать человека 
более здоровым, энергичным, избавить от усталости 
и, конечно, улучшить внешность – кожа засияет, 
глаза заблестят и жизнь снова станет удивительной. 
Наш главный хит, наша гордость – капельницы 
с пептидами молодости, созданные институтом 
Биорегуляции и Геронтологии Санкт-Петербурга 
и имеющие многолетнюю успешную практику 
применения в институте красоты г. Москва. Капель-
ницы с пептидами моментально восстанавливают 
организм, обеспечивают настоящую перезагрузку 
его изнутри и снаружи: улучшают сон, повышают на-
строение, ускоряют регенерацию клеток в организме 
и метаболизм, защищают от воздействия свободных 
радикалов, снимают воспаление, выравнивают кожу, 

дают энергию, купируют синдром хронической 
усталости, усиливают активность человека. Глядя 
на экран телевизора, я с большой долей вероятности 
могу сказать, кто из публичных людей использует 
пептиды для сохранения молодости и здоровья и 
подтверждение этому нахожу на сайте института. 

– Комфортна ли процедура и какой курс? 

–Тех, кого пугают подобные процедуры, могу 
успокоить. Используем в капельницах только раз-
решенные препараты, входящие в «Регистр лекар-
ственных средств РФ» и только терапевтические 
дозы, рекомендованные для применения. Худшее, что 
может произойти – отсутствие эффекта. Но он будет, 
и очень впечатляющий, уверяю Вас. Капельницы – 
это удобно. Без отрыва от дел, затратив небольшое 
количество времени, вы быстро восстановите себя, 
вернув себе хорошее самочувствие. Курс состоит из 
3-4 процедур, с интервалом 3-4 дня, время процедуры 
1,5 часа. Состав капельницы индивидуален: подби-
раем состав, дозу и скорость введения препаратов. 

– Вы сами используете капельницы? 

– Да, я сама использую эти процедуры, причем, 
начинала со скепсисом, но результат превзошел все 
мои ожидания. Яркий и долговременный эффект от 
введения препаратов во многом изменил мою жизнь. 
Повторяю, что мы используем только официально 
разрешенные препараты, внесенные в «Регистр 
лекарственных средств РФ». Капельница с исполь-
зованием пептидов – моя авторская методика. 

  

– Капельницы здоровья и красоты для Кирова – 
это новая услуга и что это такое?

– В наше время такие процедуры, как капельница 
здоровья, являются не просто модным трендом, а 
необходимостью. Они незаменимы для полноценной 
активной жизни, бодрости и здоровья в век экстре-
мальных скоростей, эмоциональных нагрузок и еже-
минутно меняющего жизнь технического прогресса.

– Почему?

– Это 21 век. В бешеном ритме жизни в организме 
человека время бежит с чудовищной скоростью, как в 
фантастической машине времени. Для организма это 
непрекращающийся стресс. Организм стареет, быстро 
изнашивается, так как изначально не был создан для 
таких нагрузок. Учеными доказано, что, например, во 
время авиаперелетов гибнет до 5% нервных клеток. 
Мне бы не хотелось расстаться с ними, но не летать на 
самолетах – глупо! Умственные и эмоциональные на-
грузки, необходимость постоянно приспосабливаться 
к мгновенно изменяющейся реальности, чувство от-
ветственности, постоянное мерцание синего цвета на 
экранах гаджетов ускоряют гибель клеток организма 
в десятки раз. Для купирования преждевременного 
старения, синдрома выгорания, хронической устало-
сти привычные способы восстановления, такие как 
отдых, рациональное питание, занятия физкультурой, 
прогулки на свежем воздухе не подходят. Все дело 
во времени. Результат нужен «уже вчера», а природа 
человеческого тела не успевает, не терпит суеты. Пе-
речисленные виды профилактики и восстановления 
требуют месяцев работы, а жизнь спешит. Поэтому 
капельницы здоровья стали такими популярными во 
многих странах в последнее десятилетие. Именно они 
дают возможность быстро восстановить силы, обеспе-
чивают мгновенное поступление в организм нужных 
витаминов, жизненно важных микро- и макроэлемен-
тов, незаменимых аминокислот, пептидов, ценных 
антиоксидантов и других питательных веществ. 

– Какие преимущества у капельниц? 

– Во-первых, все вводимые элементы попадают 
сразу в кровоток и быстро достигают мест воздействия, 
минуя пищеварительную систему, где бы они частично 
разрушались и трансформировались, то есть обеспе-

Накапать вечной
молодости и здоровья
Что течет по венам известных российских и зарубежных звезд, политиков? Что они используют, вызывая наши симпатии и восхищение 
неиссякаемой молодостью, энергией, креативностью и обаянием? Современные технологии, разработанные в том числе и в России, по-
зволяют продлить время активной жизни, быть молодым, энергичным и привлекательным, несмотря на количество прожитых лет и пере-
носимые, увы, иногда непосильные нагрузки времени. Тренд на beauty*-капельницы покоряет мир.
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ПЕЧАТИПЕЧАТИ
И ШТАМПЫИ ШТАМПЫ

любой сложности, качественно

за 

1 
час

Октябрьский пр., 120, оф. 108,Октябрьский пр., 120, оф. 108,
т.: (8332) 54-34-78, сот.: 46-14-48т.: (8332) 54-34-78, сот.: 46-14-48
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